



# NOTA DE PRENSA

## Presidente del BCN participa en Lección Inaugural 2023 de la UNA

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R. realizó la exposición “Retos de la Educación Superior Agraria en la Lucha contra la pobreza”, el 22 de mayo de 2023, en el marco de la Lección Inaugural 2023 de la Universidad Nacional Agraria (UNA).

Al inicio de su exposición, el titular del BCN expresó que la formación de profesionales en el campo de la agricultura, ganadería, silvicultura y resto de profesiones que le acompañan es de gran interés para nuestra nación y la labor en las universidades nacionales es abordar estos campos con sentido académico, pero sobre todo práctico.

“La generación de tecnologías que incorporen nuestra manera de hacer las cosas ayuda a reducir la dependencia tecnológica y económica, lo que beneficia a todos los agricultores y hasta los consumidores”, expresó.

En otro orden, el Presidente del BCN se refirió a las políticas agropecuarias, las cuales resultan relevantes para la formación de profesionales que coadyuven al objetivo nacional de alcanzar una mayor producción que genere empleos e ingresos que contribuyan a la reducción de la pobreza.

“El sector agropecuario ha venido presentando importantes avances durante los últimos quince años. Se han observado avances en el rendimiento de los cultivos, en el incremento de la producción nacional, se han incorporado nuevas tecnologías en el campo, se han adoptado nuevos métodos de producción, el consumo nacional y las exportaciones agropecuarias han crecido”, puntualizó.

Las principales políticas agropecuarias que se están implementando y se encuentran delineadas para el futuro inmediato en el Plan de Producción 2023-2024, son las siguientes: Seguridad y soberanía alimentaria; Productividad y competitividad; Educación y formación para la producción; Investigación, innovación y tecnologías productivas; Protección y conservación de la madre tierra; Forestal; Comercial; Financiamiento e inversiones; Agro industrialización; y Seguridad en el campo.

El Presidente del BCN también enfatizó el desarrollo general del sector agropecuario. En conjunto, los sectores agrícola, pecuario y silvícola, representan el 16.5% de la producción nacional, medida a través del producto interno bruto.

“Es un hecho destacado que Nicaragua ha dado grandes saltos en la producción de alimentos. De manera agregada, el país produce más alimentos que los que consume a nivel nacional, lo que se refleja en que las exportaciones de alimentos superan dos veces las importaciones de

alimentos. Esto nos presenta como país productor neto de alimentos, hecho que va creciendo con el tiempo”, agregó.

Además, destacó que las exportaciones agropecuarias impulsan al resto de exportaciones totales al representar el 35% del total exportado en el país, mientras que, el total exportado del país representa el 49% del Producto Interno Bruto.

“Cabe esperar, entonces, que en el futuro Nicaragua profundice su modelo exportador y se consolide como una economía cada vez más inserta en los mercados internacionales”, acotó.

También señaló que otra característica estructural del sector agropecuario es que ha demostrado ser resiliente frente a todo tipo de perturbaciones. “En este sentido, es que el sector agropecuario ha llegado a constituirse en un pilar económico de nuestro país de mucha resiliencia... Nicaragua debe continuar apostando por el desarrollo de su agricultura, ganadería y silvicultura, enfocando sus políticas y acciones para profundizar su crecimiento”, dijo.

Por otra parte, al abordar el tema de reducción de la pobreza en el campo expresó que el enfoque de desarrollo requiere de mucha formación profesional, técnica e investigativa. “De ahí que la formación académica en la Universidad Nacional Agraria, será fundamental para entregar a los profesionales y técnicos que se harán cargo de estas cadenas de producción, comercialización y distribución tanto en el campo como en la ciudad”, explicó.

Al finalizar su intervención, el Presidente Reyes aseveró que Nicaragua tiene un potencial agropecuario que está siendo aprovechado por todos sus protagonistas, lo que ha mejorado el nivel de vida y promovido el crecimiento y el desarrollo del país.

“La agricultura, ganadería y silvicultura son un pilar resiliente de nuestra economía y como tal debe continuar siendo fomentada por el Estado, para seguir avanzando en alcanzar la total la seguridad alimentaria en todos los rubros y promover las exportaciones”, expresó.

Asimismo, expresó que la Universidad Nacional Agraria, tiene una gran responsabilidad en formar a los futuros profesionales que atiendan los principales retos en el campo, pero principalmente para aumentar la producción mediante la incorporación de tecnologías y soluciones agropecuarias.

Managua, 23 de mayo 2023